

PERSEPHONE - Göttin mit Widersprüchen

Persephone, durch ihre Vermählung mit Hades Herrscherin der Unterwelt, ist als Tochter der Erd- und Getreidegöttin Demeter (und des Zeus) auch mit Aufgaben der Fruchtbarkeit betraut. Hades hatte Persephone mit Zustimmung des Zeus, aber gegen den Willen der Demeter entführt, woraufhin diese durch Hungersnöte, die sie über die Erde sandte, von Zeus die Herausgabe der Tochter erpresste. Der Göttervater musste nachgeben - sofern Persephone in der Unterwelt keine Nahrung zu sich genommen hatte. Doch sie hatte die von Hades angebotenen Granatapfelsamen gegessen und war gezwungen, ein Drittel des Jahres in der Unterwelt zu bleiben, nur die restliche Zeit konnte sie mit ihrer Mutter verbringen. Seitdem wacht Persephone über das in die Erde gesenkte Saatgut und damit über die sterbende und wieder erwachende Vegetation. Der Fruchtbarkeitssymbolik des sie bannenden Granatapfels verleiht dies den zusätzlichen Aspekt der Wiedergeburt.